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Finnova Tech tendrá lugar este martes en el hotel Arakur de Ushuaia, un evento que 
reúne a referentes tecnológicos y emprendedores de América Latina 
que brindarán charlas, virtuales y presenciales. PÁG.  9

FUTSAL

Fue en el marco de la XXIX 
Cumbre de Mercociudades 
que se realizó bajo el lema 
“Construyendo un futuro 
sostenible”. Además, el Municipio 
de Río Grande fue elegido para 
integrar el Consejo Directivo en el 
periodo 2025. 

SE CANCELÓ LA USHUAIA LOPPET 2025
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Se cerró el año de Futsal AFA en el 
Microestadio “Cochocho Vargas” y 
fue Mercantil  quien superó a HAF 
por la vía de los penales e igualó a 
Camioneros como el más ganador 
del Fin del Mundo. 

La 9ª edición de la prueba atlética Ushuaia Trail Race reunió a más de 1.400 corredores 
de 21 países. “Este evento consolidó a Ushuaia como destino turístico de 
aventura y naturaleza” expresó la funcionaria.
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SE CANCELÓ LA USHUAIA LOPPET 2025

El Club Andino Ushuaia (CAU) 
anunció con pesar la cancelación de 
la Ushuaia Loppet 2025, que estaba 
programada para el 17 de agosto en la 
capital fueguina. 

El evento, reconocido como el ma-
ratón de esquí de fondo más austral 
del mundo y miembro del circuito in-
ternacional Worldloppet desde 2014, 
enfrenta una pausa debido a proble-
mas logísticos, financieros y de in-
fraestructura que impiden garantizar 
los estándares de calidad y seguridad 
requeridos por la Federación Interna-
cional de Esquí (FIS) y Worldloppet.

La Ushuaia Loppet ha sido un hito 
destacado en el calendario mundial de 

Merced a un cocktail de problemas de infraestructura, logísticos y financieros, desde el Club Andino Ushuaia se decidió no llevar 
adelante la próxima edición de la prueba internacional de esquí de fondo, prevista para agosto.

esquí de fondo, atrayendo a deportis-
tas de diversas partes del mundo hacia 
el singular paisaje de Tierra del Fue-
go. Esquiadores ávidos de sellar sus 
pasaportes Worldloppet encontraron 
en esta competencia una experiencia 
única, marcada por la belleza natural y 
la hospitalidad de la comunidad local. 
Sin embargo, este legado enfrenta aho-
ra un desafío importante.

Entre los factores que motivaron la 
decisión se encuentran el deterioro de 
la infraestructura en la pista provincial 
de esquí de fondo y el retiro de patro-
cinadores clave, lo que ha creado un 
escenario financiero y operativo insos-
tenible para el evento. 

TRISTE NOTICIA

“La decisión de suspender el even-
to no se ha tomado a la ligera, sino que 
refleja el compromiso de los organiza-
dores con la seguridad, la calidad y la 
experiencia de todos los participan-
tes”, comunicaron desde Worldloppet, 
subrayando que se priorizó el bienes-
tar de los competidores y el respeto a 
los estándares internacionales.

A pesar del revés, el CAU se mantie-
ne optimista y, según la misma fuente, 
manifestó su intención de trabajar jun-
to a autoridades locales y otras partes 
interesadas para superar estas dificul-
tades. 

El objetivo es restaurar las condi-
ciones necesarias que permitan el re-
greso de la Ushuaia Loppet en los años 
venideros con una propuesta renovada 
y fortalecida. “Estamos dedicados a 
devolver este evento a nuestro calen-
dario, y confiamos en que lograremos 
hacerlo posible”, expresaron.

Desde Worldloppet, el respaldo no 
se hizo esperar. Gunnar Zlöbl, portavoz 
de la organización, destacó: “En World-
loppet estamos con ellos durante este 
momento difícil y les ofrecemos todo 

nuestro apoyo mientras superan este 
revés temporal”.

Además, remarcó su confianza en la 
resiliencia de la comunidad esquiado-
ra argentina: “Si bien lamentamos pro-
fundamente la ausencia de Ushuaia 
Loppet del calendario 2025, podemos 
seguir siendo optimistas sobre su futu-
ro. He visitado esta extraordinaria ca-
rrera este verano y el espíritu del esquí 
de fondo en Ushuaia y la dedicación de 
la comunidad de esquí argentino son 
asombrosos”.

La cancelación de la Ushuaia Lo-
ppet 2025 representa una pérdida para 
el esquí de fondo y para Ushuaia como 
destino turístico deportivo. Sin embar-
go, también es un llamado de atención 
sobre la necesidad de fortalecer la in-
fraestructura y el apoyo al deporte en 
la región. 

Mientras los organizadores y sus 
socios trabajan para superar este de-
safío, el espíritu del esquí de fondo en 
Tierra del Fuego permanece intacto, 
con la esperanza de recuperar la pre-
sencia cuanto antes en esta emblemá-
tica competencia.
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Fue en el marco de la XXIX Cumbre de Mercociudades que se realizó bajo el lema “Construyendo un futuro sostenible”. 

LAS POLÍTICAS MUNICIPALES DE GÉNERO FUERON 
RECONOCIDAS POR LA RED DE MERCOCIUDADES

Desde la Secretaría de Género y Desa-
rrollo Comunitario se presentó la política 
de “Protección Integral hacia la Erradica-
ción de la Violencia por Motivos de Géne-
ro”, la cual fue elegida por el Comité de 
Selección para formar parte de un docu-
mento de divulgación que, en esta opor-
tunidad, incluirá 40 políticas públicas de 
diferentes ciudades perteneciente a los 
países miembros. 

Cabe resaltar que el Municipio de Río 
Grande fue elegido para integrar el Con-
sejo Directivo durante el período 2025 en 
representación de la Región Patagónica. 

Mercociudades es una red de ciuda-
des del Mercosur que busca fortalecer 
la cooperación y el intercambio de ex-
periencias y buenas prácticas entre go-
biernos locales de la región (Argentina, 
Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, 
México, Paraguay, Perú, Uruguay).

En el marco de la XXIX Cumbre de 
Mercociudades, fue reconocida la políti-
ca de “Protección Integral hacia la Erra-
dicación de la Violencia por motivos de 
género” que se lleva adelante en el Centro 
Integral de la Mujer por parte de la Defen-
soría Municipal. En representación del 

Municipio de Río Grande, la secretaría 
de Finanzas, Valeria Capotorto, recibió 
el reconocimiento a las “Buenas Prác-
ticas para Políticas Locales de Género” 
durante el panel de “Economías del 
Cuidado”. 

Al respecto, la secretaria de Género 
y Desarrollo Comunitario, Ivana Ybars 
subrayó que “este es un reconocimien-
to hacia una de las políticas públicas 
en materia de género que forma parte 
del modelo de gestión del Intendente 

Martín Perez en nuestra ciudad. Donde 
la mirada política jerarquiza y sostiene 
la institucionalización del rol de la mu-
jer en la sociedad para la construcción 
de igualdad. Se trata de ocuparnos de 
lo urgente sin descuidar lo importante, 
y de responder de forma eficiente a las 
problemáticas de nuestras vecinas”. 

En tal sentido, Ybars destacó que 
“esta práctica, implementada por nues-
tra Secretaría y en especial por los equi-
pos de la Defensoría Municipal es un 

trabajo que se realiza de forma ejemplar 
con gran dedicación y compromiso para 
las mujeres en situación de violencia. Este 
reconocimiento significa un gran orgullo, 
ya que viene a respaldar un trabajo diario, 
una mirada política, pública y que ade-
más brinda la posibilidad de replicarse en 
otras ciudades para seguir construyen-
do igualdad más allá de las fronteras de 
nuestra ciudad”. Finalmente, la directora 
General de Evaluación y Formulación de 
Políticas Sociales, Silvia González sostuvo 
que “desde la puesta en marcha de esta 
área, trabajamos para analizar las políti-
cas públicas que implementamos, suge-
rir mejoras, y también revalidar, a través 
de postulaciones como esta, el trabajo 
ejemplar de los equipos que llevan ade-
lante día a día. Tenemos mucha expecta-
tiva con la publicación, porque las otras 
39 prácticas elegidas, seguro tienen para 
aportar y enriquecer nuestra mirada”.

Es importante destacar que, el Muni-
cipio de Río Grande fue elegido entre las 
ciudades miembros de la red de Merco-
ciudades, para integrar el Consejo Direc-
tivo durante el periodo 2025 en represen-
tación de la Región Patagónica. 

RÍO GRANDE



  TIEMPO FUEGUINO |  10 de Diciembre de 20244 | 

USHUAIA (Por Lien Tapia).-Los pa-
sillos, una vez más, quedaron vacíos en 
la ciudad, en los gimnasios. Los vestua-
rios no serán la cápsula de concentra-
ción y promesas de todos aquellos que 
trazan objetivos cuando la temporada 
inicia por un largo tiempo. 

Pero claro, ahí, en las galerías vacías 
de las pistas de juego, suenan los ecos 
de quienes, en la cita final, se quedan 
con todo, se adueñan de preciado tro-
feo y corean sus cánticos. 

Quedarán también los reflejos de los 
flashes de aquellos quienes junto a sus 
amigos, sus familias pero sobre todo 
sus compañeros de plantel, se inmorta-
lizan en fotos para contar con la prueba 
fehaciente de que ese día la gloria les 
perteneció. 

Y en este cierre de temporada, Mer-
cantil es quien ha dejado su aura y su 
aroma de campeón en el mítico “Co-
chocho Vargas”. Mercantil, que desde 
la llegada de Guapurá ha vuelto a las 
primeras planas de la ciudad y con el 
arribo de Martín Bonvehi ha conquis-
tado el interior del país en la Copa Ar-
gentina, se coronó campeón del Torneo 
Clausura 2024 en un choque hermético 
ante HAF.

La velada inició temprano, muy tem-
prano en un domingo en el cual la Liga 
Ushuaiense de Futsal decretó cerrar la 
totalidad de su año, con ascensos, des-
censos y finales de divisiones juveniles. 
La fiesta en las gradas fue total, pero 
nada fue parecido a lo que, allá por las 
21 horas, disputaron Mercantil y HAF. 

Y hablamos del colorido, claro, por-
que siendo totalmente realistas, la Élite 
del Futsal masculino es la que más con-

Se cerró el año de Futsal AFA en el Microestadio “Cochocho Vargas” y fue Mercantil, en medio de un domingo de definiciones, quien 
superó a HAF por la vía de los penales e igualó a Camioneros como el más ganador del Fin del Mundo. 

voca, sin lugar a dudas, la que llena 
cuánto estadio se ponga por delante 
en cada final. La expectativa era enor-
me, no solo por ser una final. 

Es que estos dos bravos rivales, 
como ya hemos mencionado, marcan 
una supremacía en cuestión de títulos 
muy amplia con respecto a sus rivales 
de élite. HAF y Mercantil son por lejos 
los más poderosos de una nueva era 
del Futsal AFA que ha tenido por caso, 
momentos de mando liderados por 
Galicia y, por supuesto, un Camione-
ros y Ateneo que lo ganaban todo. 

La realidad de hoy marca que este 
choque es el estelar, es el de más alto 
vuelo, y además, en esta riña final po-
nía en juego una suerte de desempate 
de títulos locales recientes. Claro, HAF 

MERCANTIL CAMPEÓN: LE GANÓ POR PENALES A HAF

y Mercantil se quedaron con los últi-
mos ocho trofeos domésticos, cuatro 
por lado, así que naturalmente había 
que desempatar.  

Las acciones en el juego fueron ex-
tremadamente igualadas como era de 
preverse. El Rojinegro inició la final 
con un poco más de intención que su 
oponente. Firme y sólido, HAF apos-
tó por el orden para neutralizar a un 
Mercantil plagado de talentos indivi-
duales. Es, en este punto, necesario 
remarcar que muchas ausencias de 
nombre propio tuvo la final. Mansilla y 
Aravena en Mercantil, más la sensible 
ausencia de Martín Bonvehi. Oberti, 
Torres y Luchi Nicoliello en HAF, más 
la de Moncho Fernández. 

Entonces, con la primera pro-
puesta de HAF en cuanto a dinámica, 
Mercantil tuvo que ingeniárselas para 
buscar otros caminos. El choque fue 
de ajedrez constantemente. Guapu-
rá y Aravena gestionaron los cambios 
en Mercantil, en tanto que Hernández 
movía sus fichas rojinegras. 

Las acciones de gol no fueron pro-
tagonistas en la etapa inicial, sin em-
bargo, tras una serie de desatenciones 
en el fondo de los del CECU y un re-
bote fortuito fue Fran Navarrete quien 
capitalizó el parcial 1-0 para HAF. 

Pero no iba a ser el único error de-
fensivo. El experimentado Gonzalo 
Hernández cometió un error impropio 
de una final, le sirvió casi literalmente 
la bola en los pies a Josué Dorsch y el 
zurdo estampó la igualdad de manera 
sorpresiva.

Ese par de errores, sin saberlo, mar-
carían la constante de la final, no por-
que hubiera muchos errores más, sino 
porque justamente, tanto se estudia-
ron los rivales, que el margen de error 
era mínimo, y la paridad casi total. 

Fue Mercantil sin embargo quien 
desde el banco de suplentes encontró 
mejores respuestas en el complemen-
to y sobre todo en el cierre de la final. 

Es que la combinación de jugado-
res de posición como Silva, Dorsch, 
González y Baumgartner consiguió 
crear grietas en el bloque rojinegro 
para transformar en figura a un “Pety” 

Nicoliello que se hizo cargo del arco de 
HAF en el complemento. 

Si bien los del CECU tuvieron un se-
gundo tiempo superior a su oponente, 
nada fue suficiente para encontrarse 
entre sí defectuosos y los detalles que se 
necesitan para ganar o perder una final, 
no aparecieron. Entonces, la ecuación 
fue lógica, y el punto del penal tiraría la 
moneda. 

Ahí también hubo perfección casi 
total. Para los arqueros fue imposible 
frenar penal alguno. Sin embargo, el 
cuarto tiro de HAF fue el de la derrota. 
El “Choco” Galeano, un pibe de un futu-
ro bárbaro, tomó con coraje y valentía 
la bola, pero ella se desvió por sobre el 
travesaño. Fuera de eso, todo fue gol, 
por lo tanto Mercantil se quedó con la 
serie, con el juego y con la gloria. 

Si, Mercantil una vez más manda en 
la ciudad y en otros horizontes, se ha 
quedado con el Clausura inclinando 
la balanza y habiendo levantado tres 
copas este año. La Copa Ushuaia, este 
Clausura y nada menos que la Copa Ar-
gentina.

Llega a su sexta corona en la Liga Us-
huaiense e iguala a Camioneros como 
el más ganador, quedando a un paso de 
quebrar esa barrera y seguir agigantan-
do tres años inolvidables con la capri-
chosa.

El elenco albiceleste del CECU mar-
ca una tendencia y un horizonte, es el 
rival a vencer o, mejor dicho, será el 
rival a vencer, porque ahora ya no hay 
nada, nada más que competir. Ahora es 
momento de que los equipos del Futsal 
AFA levanten sus copas y brinden por 
el año transitado. Pero de todas esas 
copas, la última, y por lo tanto la más 
linda, la levantó Mercantil.

HISTORIAL DE CAMPEONES
Oficial 2008: Centro Galicia (1)
Oficial 2009: Los Andes Jrs. (1)
Oficial 2010: Centro Galicia (2)
Preparatorio 2011: Centro Galicia (3)
Oficial 2011: Camioneros (1)
Oficial 2012: Camioneros (2)
Oficial 2013: Camioneros (3)
Oficial 2014: Fundación Metalúrgicos (1)
Oficial 2015: Fundación Metalúrgicos (2)
Apertura 2016: Fundación Metalúrgicos (3)
Copa Ushuaia 2016: Centro Galicia (4)
Clausura 2016: Los Andes (2)
Apertura 2017: Camioneros (4)
Copa Ushuaia 2017: Ateneo (1)
Clausura 2017: Ateneo (2)
Copa Ushuaia 2018: Mercantil (1)
Oficial 2018: Los Andes (3)
Copa Ushuaia 2019: Camioneros (5)
Oficial 2019/2020: Ateneo (3)
2020: COVID-19
Oficial “Nestor Puebla” 2021: Comercio (1)
Copa Ushuaia 2021: Camioneros (6)
Transición 2022: HAF (1)
Copa Ushuaia 2022: Mercantil (2)
Clausura 2022: Mercantil (3)
Apertura 2023: Mercantil (4)
Copa Ushuaia 2023: HAF (2)
Clausura 2023: HAF (3)
Apertura 2024: HAF (4)
Copa Ushuaia 2024: Mercantil (5)
Clausura 2024: Mercantil (6)

FUTSAL
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La administración nacional cruzó al jefe provincial por impulsar la adquisición de la compañía aérea para evitar su privatización.

GOBIERNO LE RESPONDIÓ A KICILLOF POR AEROLÍNEAS: 
“LA EXPROPIARON Y LA QUEBRARON”

El gobierno de Javier Milei cruzó al 
gobernador bonaerense, Axel Kicillof, 
luego de que diera a conocer su pro-
puesta para que la Provincia tome el 
control de Aerolíneas Argentinas. “La 
expropiaron y la quebraron”, le respon-
dieron desde Casa Rosada.

El subsecretario de Prensa, Javier 
Lanari, cruzó al mandatario bonaeren-
se luego de que presentara un plan para 
evitar la privatización de la compañía 
aérea que impulsa Nación junto al PRO 
y marcó que “la convirtieron en una 
caja de empleo militante”.

En una publicación en su cuenta 
de la red social X, Lanari cargó contra 
Kicillof tras su presentación sobre Ae-
rolíneas Argentinas. “La expropiaron. 
La quebraron. La hicieron inviable. La 
convirtieron en una caja de empleo mi-
litante”, expresó.

“Ahora pretende volver a tomar el 
control a través de una provincia fundi-
da...”, agregó en esta línea el funciona-
rio del gobierno de Milei.

Luego, el ministro de Economía, Luis 
Caputo, también cuestionó al gobernador 
de la provincia de Buenos Aires. “Nada que 
sorprenda. Empresas públicas = Fideico-
misos = Obras públicas = Cajas políticas”, 
manifestó en una publicación en X.

ACTUALIDAD

Axel Kicillof propuso comprar 
Aerolíneas Argentinas para evitar su 

privatización

La respuesta del gobierno llega 
luego de que el mandatario provincial 
presentará este lunes un plan para 
evitar la privatización de Aerolíneas 
Argentinas. 

“Es un instrumento central para el 
desarrollo, la conectividad. No es que 
nadie quiera Aerolíneas, la Provincia si 
la quiere”, sostuvo.

La propuesta del mandatario fue 
comprar acciones de la empresa y 
convocará a otras provincias a partici-
par del paquete de títulos de la línea 
de bandera, en caso que el gobierno 
de la Nación “quiera liquidarla”.

“La provincia plantea que si hay in-
tención de transferir nosotros empe-
zamos un camino con gobernadores y 
trabajadores: vamos a trabajar también 
con sector aerocomercial y turístico 
porque creemos que es de las mejores 
del mundo”, afirmó Kicillof en confe-
rencia de prensa, a dos días de un nue-
vo aniversario de la compañía, fundada 
el 7 de diciembre de 1950.
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PUESTA A PUNTO

EL PARQUE NACIONAL SE PREPARA 
PARA UN INTENSO VERANO

El Parque Nacional Tierra del Fue-
go, uno de los principales atractivos 
turísticos de Ushuaia y de toda la pro-
vincia, se prepara para afrontar una 
temporada de verano que promete 
ser intensa. Tras un invierno complejo 
que puso a prueba las condiciones del 

El intendente del PNTF realizó un balance de la pasada temporada de invierno y adelantó cómo se están preparando para el 
verano que se avecina, principalmente en términos de transitabilidad.

lugar, el intendente del parque, Marce-
lo Almirón, realizó en FM Master’s un 
balance de lo sucedido en los últimos 
meses y detalló las tareas en curso para 
garantizar la mejor experiencia posible 
para los visitantes.

El invierno dejó su huella, especial-

mente en la transitabilidad de los cami-
nos. Según explicó Almirón, las bajas 
temperaturas generaron complicacio-
nes significativas, incluyendo el cierre 
del parque en dos ocasiones. “Fue un 
invierno bastante duro por el tema del 
congelamiento de los caminos. Tu-
vimos varios accidentes, ninguno de 
gravedad por suerte, pero este invierno 
nos pegó fuerte porque el parque estu-
vo cerrado en dos oportunidades por 
la falta de transitabilidad”, señaló. No 
obstante, destacó que el nivel de visi-
tantes se mantuvo en cifras similares a 
las del año pasado.

Con el invierno ya atrás, el foco está 
puesto en preparar el parque para el 
verano, especialmente en los senderos 
y caminos que conectan los principa-
les puntos de interés. “En este momen-
to, entre el 70% y el 80% de los sende-
ros están transitables. Quedan los de 
mayor dificultad, que son Laguna del 
Caminante y Guanacos, que, si bien 
están transitables, merecen un arreglo 
mejor”, detalló el intendente.

Una de las mejoras más destacadas 
tiene que ver con la instalación de ba-
ños químicos en puntos estratégicos 
del parque. Este tipo de equipamiento 
busca elevar el estándar de servicios 
ofrecidos a los visitantes. “Se instalaron 
este fin de semana en Lapataia, que es 
un baño con otras características. Tiene 
acceso a luz natural, tiene espejo, tiene 
un tanque de agua que provee para la 

higienización y todo eso”, explicó Al-
mirón. Además, anticipó que la ins-
talación se extenderá en los próximos 
días a otros sectores, como la Portada, 
Ensenada, río Pipo y laguna Verde.

Otro aspecto fundamental de los 
preparativos es la reparación de los ca-
minos. Los trabajos comenzaron con 
una intervención parcial en el tramo 
entre Alakush y el lago Acigami, y con-
tinuarán con el uso de maquinaria es-
pecializada, como la motoniveladora, 
para mejorar la transitabilidad. “Estos 
trabajos los hacía Vialidad, que está 
con un montón de trabajo adicional, 
así que a través de UISE, (Ushuaia In-
tegral Sociedad del Estado), que cam-
bió el presidente y tuvimos una reu-
nión el otro día, la idea es que vayamos 
avanzando con esos trabajos que son 
importantes”, destacó Almirón.

El acceso al Pipo también está en 
la agenda de mejoras, dado que es un 
espacio muy frecuentado tanto por 
turistas como por locales. Aunque ac-
tualmente se encuentra en condicio-
nes aceptables, se realizarán trabajos 
para optimizar su estado. 

Según explicó el intendente, el con-
venio vigente entre Parques Naciona-
les y el municipio de Ushuaia permite 
a UISE asumir un rol operativo clave, 
ya que su estructura facilita la realiza-
ción de tareas de resolución inmediata 
sin necesidad de licitaciones o proce-
dimientos administrativos complejos.

Por último, Marcelo Almirón co-
mentó la situación de los convenios 
administrativos, que se encuentran en 
un proceso de revisión y actualización. 
“El convenio de todos los parques, no 
solamente de este, se van a acotar y 
se van a renovar con un formato ge-
neral. Después las particularidades se 
van a ver en los anexos. En el caso de 
este parque, como no se llegó al con-
venio administrativo, porque la idea 
era firmar con el ENUTUR, si es que 
se conforma, hasta la fecha no lo está, 
entonces se le dio una prórroga hasta 
el 31 de diciembre al convenio actual”, 
explicó finalmente.

CON EL INVIERNO YA 
ATRáS, EL FOCO ESTá 

PUESTO EN PREPARAR 
EL PARQUE PARA EL 

VERANO, ESPECIALMENTE 
EN LOS SENDEROS Y 

CAMINOS QUE CONECTAN 
LOS PRINCIPALES PUNTOS 

dE INTEréS. 
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PROCESO LICITATORIO

La presidenta de la dirección Provincial de Vialidad explicó el proceso licitatorio para instalar el alambrado rural a la vera de la 
ruta 7, para poder finalmente habilitarlo al tránsito, dando una esperada alternativa a los vecinos de la Margen Sur de río Grande.

La presidenta de la Dirección Pro-
vincial de Vialidad de Tierra del Fuego, 
Ileana Zarantonello, brindó detalles so-
bre el proceso administrativo que retra-
sa la habilitación de la ruta provincial 7, 
una vía esperada por los vecinos de la 
Margen Sur de Río Grande como una 
alternativa al congestionado tránsito 
de la zona. El principal obstáculo radica 
en la necesidad de completar la instala-
ción de un alambrado rural a lo largo de 
la traza antes de su apertura.

Zarantonello destacó, por FM Mas-
ter’s, que el proceso licitatorio se en-
cuentra en las etapas de auditorías, 
previo a su revisión por el Tribunal de 
Cuentas. “La licitación está en audito-
ría técnica y en auditoría contable, para 
pasar al Tribunal de Cuentas. Una vez 
que salga de ahí, ya estaríamos firman-
do el contrato. Estos son tiempos admi-
nistrativos que yo no los puedo obviar, 
como de toda licitación”, explicó. 

La empresa adjudicataria, Sica, tiene 
60 días estipulados para completar los 
trabajos de alambrado en un tramo de 
10 kilómetros, aunque se evalúa la posi-
bilidad de habilitar parcialmente la vía 
tras completar los primeros 5 kilóme-
tros.

El cierre de la ruta se mantiene para 
garantizar la seguridad debido a la pre-
sencia de ganado en la zona. “Cuando 
se aperturó por el tema del puente, se 
aperturó ese día con toda la policía, con 

mucho personal de Vialidad, justamen-
te porque hay mucho ganado y ese ga-
nado hoy está en la ruta. Por eso no se 
puede aperturar en estas condiciones”, 
subrayó Zarantonello. El acuerdo con 
el propietario de las tierras, Martín Paz, 
establece que la apertura sería autoriza-
da únicamente una vez completada la 
obra.

La historia del conflicto incluye an-
tecedentes de irregularidades durante 
la gestión anterior, cuando un alambra-
do previamente instalado no cumplió 
con los requisitos estipulados, generan-
do pérdidas económicas y judicializa-
ción. “Ese trabajo se había hecho en la 
gestión de Bertone, cuando el presiden-
te de Vialidad era el señor Natale, donde 
hubo mucha gente trabajando en ese 
alambrado que se puso, que no era el 
que se había establecido en ese pliego”, 
relató la funcionaria, destacando que el 
juicio derivado de esa situación se resol-
vió mediante un acuerdo con el actual 
gobierno.

La obra no solo requiere la instala-
ción del alambrado, sino también ta-
reas puntuales de adecuación de la ruta, 
como la colocación de una alcantarilla y 
el cambio de material en un tramo redu-
cido de 200 metros. Según Zarantonello, 
estas tareas se realizarán simultánea-
mente con los trabajos de la empresa, 
en virtud de la limitada capacidad de 
Vialidad para intervenir de manera más 

ágil. “No vamos a estar trabajando en 
un lugar que hoy no está transitable, 

porque yo tengo que sacar los equipos 
de otros lugares para meterme en un lu-
gar que hoy lo tengo cerrado hasta que 
no esté el alambrado”, explicó.

La funcionaria expresó empatía por 
los vecinos afectados por la demora, re-
conociendo los inconvenientes que ge-
nera la dependencia exclusiva del puen-
te para el acceso al barrio. Asimismo, 
indicó que comprende las demandas de 
los camioneros que podrían optimizar 
sus recorridos utilizando la ruta 7. “En-
tiendo cuando dicen por qué los tiem-
pos, por qué se tarda tanto. La verdad 
que no podemos hacerlo de otra ma-
nera porque una licitación tiene estos 
tiempos”, sostuvo, destacando que las 
auditorías trabajan a contrarreloj para 
acelerar el proceso.

Finalmente, Ileana Zarantonello re-
afirmó el compromiso de la Dirección 
Provincial de Vialidad con la apertura 
de la arteria, asegurando que los tra-
bajos se desarrollan con seriedad y en 
cumplimiento de todas las normativas. 
A pesar de las dificultades, subrayó la 
importancia de completar la obra para 
brindar una solución definitiva y segura 
a los problemas de conectividad de la 
Margen Sur.

VIALIDAD BRINDÓ EXPLICACIONES 
SOBRE LAS DEMORAS EN LA RUTA 7

SE REALIZÓ EL EVENTO 
“ESPERANDO LAS FIESTAS 
EN EL FIN DEL MUNDO” 

Este fin de semana se llevó a cabo 
en Ushuaia “Esperando las Fiestas en 
el fin del mundo”, para celebrar las 
fiestas junto a las familias fueguinas.

El evento contó con stands, juegos 
recreativos, sorpresas y muchas acti-
vidades para toda la comunidad.

Además los presentes pudieron 
disfrutar de Papá Noel, quien fue el 
protagonista de la jornada regalando 

sonrisas y compartiendo fotos con los 
más pequeños, quienes dejaron sus 
cartas llenas de deseos. 

Tras el éxito en Río Grande y Us-
huaia, donde cientos de familias dis-
frutaron de tardes llenas de música, 
juegos y espectáculos, el turno de Tol-
huin para vivir la magia de esta cele-
bración única será el 15 de diciembre 
en el Colegio Trejo Noel de Tolhuin. 

TIERRA DEL FUEGO
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GÉNERO Y DESARROLLO COMUNITARIO 
FORMULÓ UN BALANCE DE UN 2024 COMPLEJO

La secretaria de Género y Desarro-
llo Comunitario del municipio de Río 
Grande, Ivana Ybars, realizó un balance 
del trabajo llevado a cabo por su área 
durante un 2024 marcado por desafíos 
complejos. En el contexto de una situa-
ción nacional adversa, destacó la im-
portancia de las políticas implementa-
das para asistir y contener a los sectores 
más vulnerables de la comunidad. 

Según señaló en FM Master’s, se tra-
tó de un año especialmente difícil para 
personas mayores, mujeres, diversi-
dades, infancias y familias en general, 
quienes enfrentaron los efectos de las 
políticas nacionales que, en sus pala-
bras, “nos han golpeado fuertemente 
en nuestra ciudad”.

A pesar del panorama adverso, 
Ybars subrayó los avances logrados 
en el acompañamiento y la asistencia 
brindada. “Si lo pensamos en un tono 
de balance, creo que desde nuestra 
Secretaría hemos podido acompañar 
a las familias, estar presentes”, señaló. 
En ese sentido, resaltó que durante el 
año se realizaron cerca de 70.000 aten-
ciones, incrementando la eficiencia de 

La secretaria municipal del área formuló un balance del año 2024 en términos de asistencia y contención a sectores y colectivos 
muy vulnerables, especialmente en virtud de las circunstancias nacionales.

las respuestas a las necesidades de la 
comunidad.

Uno de los ejes centrales del tra-
bajo de la Secretaría fue el programa 
alimentario municipal, que busca 
atender lo más urgente: el hambre. Sin 

embargo, enfatizó que estas acciones 
asistenciales se complementaron con 
políticas de promoción y protección 
de derechos, abarcando diversas lí-
neas de trabajo. 

Entre las iniciativas dirigidas a las 
infancias, mencionó la juegoteca y ac-
tividades realizadas durante el invier-
no, diseñadas para ofrecer espacios de 
cuidado que también beneficien a las 
familias. Además, el programa Cobi-
jar se presentó como una herramienta 
clave para acompañar a quienes más 
lo necesitan.

La asistencia a mujeres en situación 
de violencia de género constituyó otro 
de los pilares de la Secretaría. A través 
del Centro Integral y los talleres del 
Centro Integral de la Mujer, se brindó 
apoyo en momentos críticos, como la 
denuncia de situaciones de violencia. 
Ybars destacó también el trabajo en la 
Margen Sur, donde el Centro Munici-
pal de Desarrollo Comunitario imple-
mentó políticas específicas para abor-
dar esta problemática.

El acompañamiento a personas 
mayores ocupó un lugar destacado en 
el balance de la funcionaria. Durante 
el año, se llevaron a cabo talleres, sali-

das recreativas y eventos como la Fies-
ta del Jubilado, que reunió a más de 
3.000 personas mayores de Río Grande, 
Tolhuin y Ushuaia. Asimismo, la Secre-
taría ofreció apoyo en gestiones coti-
dianas, como la obtención de recetas 
médicas y turnos, aspectos que Ybars 
calificó como “muy importantes”.

En cuanto al trabajo con personas 
con discapacidad, la Secretaría impul-
só un enfoque integral en coordina-
ción con otras áreas del municipio. Un 
hito significativo fue el primer censo 
de personas con discapacidad, que, 
según Ybars, posiciona a Río Grande 
como uno de los pocos municipios del 
país en llevar adelante esta iniciativa.

Finalmente, la secretaria resaltó el 
compromiso de su equipo con la im-
plementación de políticas públicas 
integrales que trascienden el modelo 
asistencial y promueven el desarrollo 
de los vecinos y vecinas. “Nos lleva a 
esta construcción de comunidad y de 
una Río Grande para toda la vida, que 
es lo que queremos”, concluyó, rea-
firmando el objetivo de fortalecer los 
lazos comunitarios y garantizar un fu-
turo más inclusivo y equitativo para to-
dos los habitantes de la ciudad.

PRIMER ANIVERSARIO DE 
LA CASA DEL DEPORTE

Actualmente más de 600 personas 
circulan por día por el espacio depor-
tivo en el que se desarrollan más de 
20 actividades cotidianamente.

Con la participación de vecinos 
de Tolhuin se realizó este domingo el 
festejo por el primer aniversario de la 
Casa del Deporte. 

Asistieron, deportistas y sus fami-
lias, el secretario de Deportes de la 
provincia, Matías Runin; el director 
de Desarrollo Deportivo de Tolhuin, 
Pablo Pereyra; la legisladora Gise-
la Dos Santos, la concejal Florencia 

Auat y Federico Velázquez, secretario 
de Coordinación de Tolhuin, entre 
otros.

Este espacio permitió además de 
fomentar la vida saludable y el acce-
so a diversas disciplinas deportivas 
a jóvenes y adultos, que los chicos y 
chicas de Tolhuin puedan ser parte 
de los Juegos Deportivos Fueguinos, 
los Juegos Nacionales Evita, logrando 
en base a esfuerzo y dedicación in-
tegrarse también a los seleccionados 
provinciales que participan en Arau-
canía y EPADE. 

RÍO GRANDE

TOLHUIN
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EL EVENTO SE ORGANIZA 
EN DOS MODALIDADES: 
VIRTUAL Y PRESENCIAL, 

CADA UNA CON UNA 
AGENDA CUIDADOSAMENTE 

dISEñAdA. LA jorNAdA 
VIRTUAL, QUE SE REALIZA 

ENTRE LAS 9 Y LAS 14 
HORAS, SE TRANSMITE 

EXCLUSIVAMENTE POR EL 
CANAL DE YOUTUBE DE 

FINNoVA... 

Finnova Tech tendrá lugar este martes en el hotel Arakur de Ushuaia, un evento que reúne a referentes tecnológicos y 
emprendedores de América Latina que brindarán charlas, virtuales y presenciales.

750 INSCRIPTOS EN FINNOVA TECH 

Este martes, la ciudad de Ushuaia se 
convierte en el epicentro de la innova-
ción tecnológica con la realización del 
Finnova Tech, un congreso que reúne 
a destacados referentes tecnológicos y 
emprendedores de América Latina. 

El evento, organizado por la Funda-
ción Finnova, se desarrolla en el hotel 
Arakur y ha generado gran expectativa 
entre los organizadores, participantes 
y asistentes.

Fernando Chiesa, integrante de la 
fundación, destacó en FM Master’s la 
relevancia del congreso, que se posi-
ciona como “el más austral del mun-
do” y un espacio único pensado para 
conectar a la comunidad fueguina con 
las últimas tendencias tecnológicas. 

“Estamos muy contentos con Fin-
nova Tech. Para nosotros es un hito 
que se haga en Tierra del Fuego. Es 
sobre todo un espacio pensado para 
emprendedores, para empresas, pero 
sobre todo para mentes curiosas que 
buscan entender las tecnologías y las 
habilidades que ya están transforman-
do el mundo”, expresó Chiesa.

El evento se organiza en dos moda-
lidades: virtual y presencial, cada una 
con una agenda cuidadosamente dise-
ñada. La jornada virtual, que se realiza 
entre las 9 y las 14 horas, se transmite 
exclusivamente por el canal de YouTu-

be de Finnova, sin necesidad de ins-
cripción previa. 

Entre los expositores internacio-
nales destacados se encuentran Ma-
tías Botbol, cofundador de Taringa y 
Maslow, quien abre la jornada con su 
presentación a las 10 de la mañana; 
Enrique Calot, especialista en inteli-
gencia artificial de Atlassian en Aus-
tralia y oriundo de Tierra del Fuego; y 
Julia Mensa, de Nunatak Biotech, cuya 
labor se inspira en la naturaleza antár-
tica.

Asimismo, Federico González Bri-
zzio, experto en Smart Cities, y Facun-
do Calabró, fundador de la organiza-
ción de gaming Isurus, compartirán 
sus conocimientos en una serie de ex-
posiciones que buscan enriquecer la 
comprensión de los participantes so-
bre la relación entre la tecnología y la 
transformación global.

En tanto, la modalidad presencial, 
que tiene lugar de 15 a 21 horas en el 
hotel Arakur, ofrece un formato ins-
pirado en las populares charlas TED. 
“Van a ser exposiciones de 20 minu-
tos al estilo de TED Talks, que son muy 
amenas y tienen el objetivo de desper-
tar interés en esas temáticas. La idea es 
que la gente pueda entrar y salir del sa-
lón en el momento que quiera”, explicó 
Chiesa.

En esta instancia, el congreso con-
tará con la participación de Martín 
Sciarrillo, director de inteligencia arti-
ficial de Microsoft para Latinoamérica; 
Lucas Ansaldo, tecnólogo y director de 
Google para la región; Alberto Ortega, 
manager de Amazon Web Services para 
el Cono Sur; y René Ceballos, director 
industrial de Newsan, entre otros refe-
rentes destacados.

Además de las exposiciones, el 
evento ofrece stands inmersivos ubi-
cados en el foyer del Arakur, donde los 
asistentes pueden interactuar directa-
mente con los expositores y las tecno-
logías que representan. Esta experien-
cia busca fomentar una conexión más 
profunda con las innovaciones presen-
tadas y estimular el interés en su apli-
cación práctica.

La convocatoria al Finnova Tech ha 
superado las expectativas, con un to-
tal de 750 inscriptos que agotaron la 
capacidad del evento. Según Chiesa, 
“hemos tenido cada vez mayor partici-
pación y eso nos entusiasma mucho”. 
Para aquellos que ya están registrados, 
se recomienda verificar los correos de 
confirmación, incluso en la carpeta de 
spam, para asegurar su ingreso al con-

greso.
Finnova Tech refleja el interés cre-

ciente de Tierra del Fuego por ser parte 
de los avances tecnológicos globales. 
Con una agenda que combina cono-
cimiento, inspiración y experiencias 
prácticas, el evento promete ser un 
punto de inflexión para el ecosistema 
emprendedor y tecnológico de la pro-
vincia.

CONGRESO TECNOLÓGICO
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AUMENTO DE TARIFAS: MONTE DE OCA 
CONDICIONÓ SU APOYO

La concejal de Ushuaia por Juntos 
por el Cambio, Belén Monte de Oca, 
abordó los temas clave que se deba-
tirán en la última sesión del Concejo 
Deliberante, programada para el próxi-
mo jueves 12 de diciembre. Entre ellos 
destacan diversos aumentos de tarifas 
propuestos por el Ejecutivo, junto con 
otros asuntos de relevancia para la ges-
tión municipal y el futuro inmediato de 
la ciudad.

Por FM Master’s, Monte de Oca anti-
cipó que la jornada será extensa debido 
a la cantidad de temas incluidos en el 
boletín cerrado el viernes pasado. “Esta 
última sesión viene aparentemente lar-
ga en relación al boletín. Una semana 
de mucho estudio en relación a todos 
los temas que tenemos”, señaló. 

Entre los asuntos que ingresaron, la 
concejal mencionó tres proyectos re-
lacionados con aumentos tarifarios en 

La concejal de Ushuaia anticipó algunos asuntos que se tratarán en la última sesión del Concejo el próximo jueves, entre ellos 
varios aumentos de tarifas ingresados por el Ejecutivo.

áreas clave. “Tenemos aumentos en 
relación a los análisis bromatológicos, 
trámites administrativos, incluso fo-
tocopias, y el uso de la planta proce-
sadora de productos de mar”, detalló.

Si bien reconoció que algunas ta-
rifas están desactualizadas, subrayó 
la necesidad de evaluar cuidadosa-
mente su impacto en la productividad 
local y en los bolsillos de los vecinos. 
“No sería la intención trasladar todo 
un costo a ellos directamente. Habría 
que ver primero qué alternativas hay y 
después, como último recurso, pensar 
en subir tarifas”, explicó.

Monte de Oca destacó la importan-
cia de que cualquier decisión tarifaria 
sea tomada en un marco de “esfuerzo 
compartido”. Según indicó, está dis-
puesta a acompañar las medidas si el 
Ejecutivo demuestra estar haciendo 
ajustes internos significativos. “O el 

manifestó su disconformidad con las 
modificaciones recientes al proyecto, 
calificándolas de insuficientes y per-
judiciales para la actividad turística. 
“Hablando con las cámaras, esto im-
porta una reducción de la actividad y un 
perjuicio para el sector turístico. Sigue 
creando un ENUTUR gigante, con un 
montón de atribuciones y facultades, 
y retira al sector privado de la mesa de 
discusión”, sostuvo.

Además, enfatizó que los cambios 
propuestos no responden a las inquie-
tudes planteadas previamente. “Mucho 
para conversar sobre ese tema que no 
se agotó en la comisión. En la misma 
sesión seguro que estaríamos charlando 
algunas cuestiones más”, afirmó.

En relación con la dinámica legislati-
va, Monte de Oca valoró la importancia 
de esta última sesión como platafor-
ma para abordar los temas pendientes 
antes de iniciar el próximo año. “Es la 
primera vez que estoy en una última 
sesión, entonces me parece que en esta 
sesión debería ingresar todo con lo que 
debemos empezar en 2025”, reflexionó. 

Asimismo, descartó la posibilidad 
de convocar a sesiones extraordinarias, 
al menos por el momento, dado que no 
hay “ningún tema en particular que re-
quiera la urgencia”.

La concejal dejó en claro que su po-
sición frente a los proyectos estará regi-
da por un análisis cuidadoso y un crite-
rio de razonabilidad. “Se acompañará lo 
que sea mejor para la institución y para 
que eso se vea reflejado en una mejora 
de servicios de la Municipalidad”, con-
cluyó Belén Monte de Oca.

PROPUESTAS DEL EJECUTIVO

esfuerzo lo hacemos todos, o no po-
demos pretender que solamente el 
vecino, a través del aumento de las 
tarifas, tenga que soportar las estruc-
turas del Estado”, expresó. 

Para la edil, garantizar que los re-
cursos recaudados se traduzcan en 
mejoras visibles para la comunidad 
es un requisito indispensable para su 
apoyo.

En este contexto, remarcó la nece-
sidad de observar acciones concretas 
desde el Ejecutivo para optimizar el 
gasto público. “Si uno ve que el Eje-
cutivo no está haciendo el esfuerzo, 
no disminuye absolutamente nada 
de sus gastos, no hay una secretaría 
menos, entonces no acompañaría”, 
advirtió.

Otro tema que acaparará la aten-
ción en la sesión será el Ente Ushuaia 
Turismo (ENUTUR). Monte de Oca 
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YA SE PIENSA EN EL ENCENDIDO DEL 
ARBOLITO COMO FIESTA NACIONAL

El encendido del arbolito de Na-
vidad, una tradición que ha marcado 
por más de tres décadas el inicio de 
las festividades en Río Grande, alcanzó 
este año un nivel de masividad y entu-
siasmo sin precedentes. Con un recital 
multitudinario de Los Palmeras como 
broche de oro, la ciudad vivió una jor-
nada que combinó celebración, músi-
ca y una notable participación comu-
nitaria, sentando las bases para una 
proyección más ambiciosa: convertir 
el evento en una Fiesta Nacional.

Sebastián Bendaña, gerente ejecu-
tivo de la Agencia de Deporte, Cultura 
y Juventud del municipio, describió en 
FM Master’s la velada como un éxito 
rotundo: “Ha superado todas las ex-
pectativas que teníamos en cuanto a 
cómo salió, en cuanto a la cantidad de 
gente que vino, en cuanto a la cantidad 
de gente que estuvo compartiendo ese 
momento de festejo. La capacidad ho-
telera que tuvo la ciudad también con 
números récord para Río Grande, en el 
sector comercial también”.

El evento, que tradicionalmente se 
lleva a cabo el 8 de diciembre, fue es-
tratégicamente planificado para que 
abarque un espectro más amplio de 
actividades culturales y recreativas. 
Según explicó Bendaña, la gestión li-
derada por el intendente Martín Perez 
buscó imprimirle al acto una impronta 
distintiva que lo consolide como una 
verdadera fiesta popular: “Hasta cuan-
do llegamos con el intendente Perez a 
la gestión, se vinculaba el encendido 
del arbolito de la mano con un show 

El municipio de río Grande formuló un balance altamente positivo de la festividad que el sábado vivió la ciudad, con una 
concurrencia multitudinaria. Buscarán darle trascendencia provincial y luego, nacional.

GRAN EVENTO EN RÍO GRANDE

de fuegos artificiales. Los fuegos ar-
tificiales luego fueron prohibidos por 
ordenanza en 2018. El desafío cuando 
entramos en la gestión fue cómo dar-
le nuestra impronta (...) para hacerlo 
todavía más popular y para que no 
sea solamente el encendido, sino que 
empiece mucho antes”.

La elección de artistas de renom-
bre como Soledad, Los Auténticos 
Decadentes y Los Palmeras en los 

últimos años forma parte de un es-
fuerzo deliberado por consolidar esta 
festividad como un atractivo turístico 
y cultural. “Este año hemos trabaja-
do con el Concejo Deliberante para 
que se denomine a este festejo como 
fiesta municipal ya instaurada en el 
calendario”, destacó el funcionario, 
quien además adelantó que se están 
llevando adelante gestiones para que 
el evento escale aún más en impor-

tancia.
“Estamos trabajando con una 

propuesta en el marco de este festejo 
realmente a largo plazo y cumpliendo 
también ciertos objetivos. Veremos si 
con este impulso también a través de 
la Legislatura con la Fiesta Provincial 
o a través del Congreso con la Fiesta 
Nacional, podemos dar el paso que 
también Río Grande creo que se me-
rece”, señaló Bendaña.
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ALTA TECNOLOGÍA

EN QUÉ CONSISTEN LOS NUEVOS EQUIPOS DE 
RAYOS QUE RECIBIÓ EL HRU
desde el Ministerio de Salud dieron cuenta de la llegada de nuevo equipamiento de avanzada al servicio de diagnóstico por 
imágenes del Hospital regional Ushuaia, y el próximo arribo de tecnología similar para Tolhuin y río Grande.

El servicio de diagnóstico por imá-
genes del Hospital Regional Ushuaia 
(HRU) recibe un importante impulso 
con la incorporación de nuevo equi-
pamiento de avanzada. Según infor-
mó en FM Master’s Aníbal Viscido 
Castro, director General de Ingenie-
ría Sanitaria del Ministerio de Salud, 
esta actualización tecnológica no solo 
mejorará la capacidad diagnóstica en 
Ushuaia, sino que también se prevé la 
llegada de equipos similares a las ciu-
dades de Tolhuin y Río Grande.

Viscido Castro detalló que el nuevo 
equipamiento incluye un sistema de 
mediana productividad compuesto 
por un equipo de rayos digital directo 
convencional, un mamógrafo digital 
directo, un equipo rodante de rayos 
digital directo y un sistema PACS. 
Este último es un servidor diseñado 
para gestionar imágenes médicas, 
integrando no solo los nuevos equi-
pos, sino también otros ya instalados, 
como el resonador, el tomógrafo y los 
dispositivos existentes en el servicio.

“Es un gran avance porque logra-
mos con esto adelantar muchos años 
de tecnología que estaba un poco 
atrasada. Teníamos todavía equipos 
analógicos que eran digitalizados, 
pero eran analógicos”, expresó el fun-
cionario. 

Además, destacó que la imple-
mentación de esta tecnología es re-
sultado de tres años de trabajo en el 
marco de un fondo estratégico nacio-
nal que permitió la adquisición de los 
equipos.

El impacto de estas mejoras no 
se limitará a la capital provincial. El 
funcionario adelantó que están en 
marcha gestiones para instalar siste-
mas similares de mediana y alta pro-
ductividad en Tolhuin y Río Grande. 
En este último caso, la llegada de los 
equipos está prevista para mayo del 
próximo año. 

“La idea con esto es poder enlazar 
las tres ciudades para tener telemedi-
cina, gestión de imágenes médicas, 
una mejor y más rápida eficiencia 
en la productividad de las imáge-
nes, diagnóstico y tratamiento, y sin 
ir más lejos también poder trabajar 
con imágenes fuera de la provincia”, 
señaló.

En Tolhuin, se combinará el equi-
pamiento existente del centro mo-
dular de emergencias con los nuevos 
sistemas previstos. Sin embargo, Vis-
cido Castro remarcó la obsolescencia 
del equipo actual del Centro de Aten-
ción Tolhuin (CAT), un dispositivo 
con más de 20 años de uso. “Es un 
equipo viejo, analógico y está digita-
lizado. No es lo mismo que un equipo 
digital directo como estos que llega-
ron, que tienen mayor complejidad, 
mayor calidad de imágenes, le da me-
jor prestación”, explicó, subrayando 

que el nuevo mamógrafo tridimen-
sional representa un recurso único 
que antes no estaba disponible en la 
provincia.

Otro de los aspectos destacados 
es la capacitación del personal téc-
nico. “Los técnicos de Ushuaia que 
fueron capacitados, van a comple-
mentar todas estas tecnologías, es-
tos procedimientos nuevos que lle-
gan con estos equipos para ser más 
eficiente en el diagnóstico. Princi-
palmente en eso”, indicó al respecto.

Asimismo, el resonador del HRU, 
cuya puesta en marcha está prevista 
en las próximas semanas, se integra-
rá al sistema de diagnóstico por imá-
genes. “El resonador también viene 

con una complejidad que se va a po-
der adosar a este equipamiento para 
complementarlo. Lo que no pueda ver 

en el mamógrafo, lo voy a poder ver 
con el resonador o con el tomógrafo. 
La idea es dejarlo complejizado a alta 
tecnología, lo más completo que pode-
mos tener a nivel provincial”, afirmó.

Esta inversión representa un salto 
cualitativo para el sistema sanitario 
fueguino, con el objetivo de garantizar 
diagnósticos más precisos y accesibles 
para toda la comunidad. “Es funda-
mental que la gente tenga accesibili-
dad a un buen diagnóstico médico y 
poder analizar realmente si hace falta 
una derivación o no”, concluyó Aníbal 
Viscido Castro.

DESTACÓ QUE LA 
IMPLEMENTACIÓN DE 
ESTA TECNOLOGÍA ES 
RESULTADO DE TRES 
AñOS DE TRABAJO 

EN EL MARCO DE UN 
FONDO ESTRATÉGICO 

NACIONAL QUE 
PERMITIÓ LA 

ADQUISICIÓN DE LOS 
EqUIPoS.
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USHUAIA

LLEGA LA NAVIDAD A “ATLáNTICO SUR”
Llega diciembre y el Duty Free Shop 

“Atlántico Sur” de Av. San Martín se 
colma una vez más de espíritu navide-
ño. Ambientación, un moño gigante, 
la visita de Papá Noel y un maravilloso 
coro para disfrutar esta época del año 
mientras hacés las compras para el ar-
bolito.

Ya se acerca Nochebuena, ya se 
acerca Navidad y el Duty Free Shop 
“Atlántico Sur” se viste para la ocasión. 
La infraestructura de esta tradicional 
tienda ubicada sobre la Av. San Mar-
tín, en la ciudad de Ushuaia, deslum-
bra a los transeúntes con un moño de 
enormes dimensiones que decora su 
fachada y nos recuerda que la Navidad 
ya está a la vuelta de la esquina.

La marca “Atlántico Sur” es reco-
nocida por celebrar el espíritu de las 
fiestas y deleitar a sus visitantes con 
la experiencia de la magia navideña 
mientras eligen qué regalos irán deba-
jo del arbolito, entre una amplia oferta 

de productos de primeras marcas na-
cionales e internacionales. Y este año 
no será la excepción, con propuestas 
de actividades para todos los gustos y 
edades. 

Pero esto no es todo, porque Papá 
Noel también confirmó su presencia 
en el Duty para estas festividades. Los 
días 7, 13, 14, 20 y 21 de diciembre, en-
tre las 17 y 19 hs., el protagonista de la 
Navidad va a estar recibiendo a todos 
los niños y niñas que quieran dejarle 
su cartita, la cual podrán escribir allí 
mismo de puño y letra. 

“Atlántico Sur” está ubicado en Av. 
San Martín 627, en Ushuaia, además 
de contar con una tienda en el centro 
de Río Grande y tener presencia en los 
aeropuertos de ambas ciudades. En 
todas sus sucursales, cuenta con la po-
sibilidad de abonar en seis cuotas sin 
interés con Banco de Tierra del Fuego 
y en tres cuotas sin interés con Banco 
Macro.

RÍO GRANDE
REGISTRÓ UN 90%
DE OCUPACIÓN
HOTELERA

La Fiesta Municipal del Encen-
dido del Árbol no solo brindó una 
noche mágica para los vecinos y 
vecinas de la ciudad, sino también 
permitió que la ciudad tenga un 
gran movimiento turístico. 

En tal marco, Río Grande regis-
tró un importante nivel de ocupa-
ción hotelera, alcanzando más del 
90% de capacidad durante el fin de 
semana. Además, la llegada de tu-
ristas benefició a los restaurantes 
y bares de la ciudad, con un 100% 
de ocupación y consumos prome-
dios de $80.000 por mesas. A esto 
se suma una demanda del 85% en 
locales nocturnos.

Entre los turistas que visitaron 
nuestra ciudad, destacaron las per-
sonas provenientes de Ushuaia, 
Tolhuin, Porvenir y Punta Arenas 
(Chile) y de Río Gallegos (Santa 
Cruz).

ACTUALIDAD
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LA USHUAIA TRAIL RACE “FUE 
UN ÉXITO ROTUNDO”, DESTACÓ 
VIVIANA MANFREDOTTI

La secretaria de Turismo de la Muni-
cipalidad de Ushuaia, Viviana Manfre-
dotti, consideró como un “éxito rotun-
do” la realización de la 9ª edición de la 
prueba atlética Ushuaia Trail Race, que 
reunió a más de 1.400 corredores de 21 
países.

La funcionaria sostuvo que “este 
evento consolidó a Ushuaia como des-
tino turístico de aventura y naturaleza 
mostrando la riqueza paisajística de Tie-
rra del Fuego”.

Además, destacó que “la participa-
ción de deportistas de élite internacio-
nal y la declaración de Interés Municipal 
y Turístico de la prueba resaltan la im-

DEPORTES

LANZAMIENTO DE BICIESCUELAS 
EN RÍO GRANDE

Con la participación de más de 65 
familias que se reunieron en la Roton-
da del Avión en la previa del Encen-
dido del Árbol, niños y niñas apren-
dieron a manejar bicicletas en un 
ambiente seguro y lúdico.

Con bicicletas de diferentes ta-
maños, cascos y herramientas pro-
porcionados por el Programa, los 
instructores garantizaron una expe-
riencia segura para los participantes, 
permitiendo a los pequeños ciclistas 

mejorar el equilibrio, la coordinación y 
la autonomía.

La actividad, organizada por la Se-
cretaría de Gestión Ciudadana del Mu-
nicipio, estuvo acompañada por auto-
ridades y formadores de la Fundación 
Expoterra que destacaron el acompaña-
miento de las familias. 

Durante el verano, Biciescuelas lle-
gará a todos los barrios de la ciudad, por 
lo que próximamente se sumarán nue-
vas fechas para que las infancias pue-
dan conocer y disfrutar de la propuesta.

portancia de este evento para nuestra 
ciudad”. Manfredotti agradeció “la co-
laboración interinstitucional y al equi-
po organizador por hacer posible este 
éxito”, y sostuvo que la Ushuaia Trail 
Race “se ha convertido en un icono del 
turismo aventura en Sudamérica ge-
nerando un impacto positivo en nues-
tra economía local y promoviendo la 
imagen de Ushuaia como destino de 
excelencia”.

Por último, la titular del área de 
Turismo de Ushuaia afirmó que “se-
guiremos trabajando para consolidar 
a nuestra ciudad como un destino tu-
rístico de clase mundial”.

ACTUALIDAD
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LANZAN EL PRIMER CENSO DE DISCAPACIDAD 

El mismo tiene como fin conocer en 
profundidad la situación de las perso-
nas con discapacidad que habitan en 
nuestra ciudad y, en consecuencia, me-
jorar y avanzar en acciones destinadas 
a dicha población.

Al respecto, la secretaria de Géne-
ro y Desarrollo Comunitario, Ivana 
Ybars, destacó que “la implementación 
del Censo es un desafío enorme, pero 
asumimos el compromiso de hacerlo 
porque entendemos que es un salto de 
calidad en lo que respecta al desarrollo 
de políticas públicas en materia de ac-
cesibilidad y discapacidad”.

Además, remarcó que “somos uno 
de los primeros municipios del país 
que lleva adelante un Censo para Per-
sonas con Discapacidad, marcando así 
un precedente a nivel nacional”.

Para la implementación del Censo a 
gran escala, se trabajó activamente en 
el diseño del formulario censal en pos 
de que reúna los criterios de accesibi-

En el marco de las políticas públicas de accesibilidad, convivencia e inclusión que implementa el Municipio de río Grande, la 
Secretaría de Género y desarrollo Comunitario lanzó el “Primer Censo de discapacidad: Un Mapa de la diversidad”. 

lidad. 
Esto implicó la intervención de la 

Lic. Lorena Boschetti, especialista en 
accesibilidad cognitiva, en pos de que 
el lenguaje utilizado sea comprensi-
ble. Asimismo, requirió el involucra-
miento de Personas con Discapacidad 
para identificar y corregir posibles ba-
rreras.

Los interesados e interesadas en 
completar el formulario censal, pue-
den hacerlo a través del link: https://
bit.ly/4f4n7Ty.

Por consultas o dudas pueden co-
municarse vía mail a: direccionacce-
sibilidadrga@gmail.com; al teléfono 
436200 internos 7034 y 7024 o bien al 
celular 2964600599.

Cabe destacar que, además, se dis-
pondrán figuras de apoyo en las ins-
talaciones de la Secretaría de Género 
y Desarrollo Comunitario, ubicada en 
Perito Moreno 287.

LANZAMIENTO OFICIAL DEL 
OPERATIVO “VERANO SEGURO”

Con la llegada de fin de año e inicio 
del periodo vacacional, muchas fami-
lias fueguinas comienzan la salida por 
tierra de la isla. En ese marco se inau-
guró oficialmente el Operativo ‘Verano 
Seguro’, un dispositivo de prevención 
para asistir tanto a quienes viajarán 
hacia el continente como a los que 
permanecerán para disfrutar de la isla.

Este dispositivo tendrá dos caras 
preventivas, una es la que fortalecerá 
el control vial sobre la Ruta Nacional 
3, promoviendo la información en las 
familias viajantes de toda documenta-
ción y requisitos que serán necesarios 
para el paso fronterizo y el viaje terres-
tre hacia otras provincias.

Asimismo habrá un intenso mo-
nitoreo integral del tráfico sobre la 
ruta nacional, que incluirá un puesto 
permanente en la zona de la Balanza 
ubicada en la zona norte a kilóme-
tros de la ciudad de Río Grande que 
se constituirá como el inicio del ani-
llo de seguridad integral de la provin-
cia, con la instalación próximamente 
de tótem lector de patentes.

La iniciativa es una continuidad 
de una política de seguridad que el 
Gobierno de la Provincia viene pro-
fundizando y reforzando año a año, 
con un trabajo mancomunado entre 
Protección Civil, Policía de la Provin-
cia y organismos locales y federales.

TIERRA DEL FUEGO

RÍO GRANDE

COMENZÓ LA INSCRIPCIÓN PARA 
LA 7° EDICIÓN DEL PROGRAMA 
“PROMOVIENDO EL ARRAIGO” 

La Municipalidad de Ushuaia 
a través de la Secretaría de Políti-
cas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos, invita a los jóvenes es-
tudiantes de carreras terciarias y 
universitarias a participar de la 7ª 
edición del programa “Promovien-
do el Arraigo”.

Desde el área indicaron que 
“este programa busca ofrecer prác-
ticas preprofesionales rentadas en 
carreras específicas, afines a pro-
yectos y actividades de la Secreta-
ría, motivo por el cual la propuesta 
está pensada para estudiantes que 
acrediten domicilio en Ushuaia,  
que hayan cursado la escuela pri-

maria o secundaria en la ciudad o 
sean nativos, y se encuentren estu-
diando o se hayan recibido durante 
2024 en carreras como Profesorado 
de Educación Física, Psicomotrici-
dad, Psicología, entre otras.

Los interesados podrán ins-
cribirse hasta el 20 de diciembre, 
mediante el formulario que está 
disponible en las redes sociales de 
Políticas sociales o bien, escribir 
al correo electrónico: arraigous-
huaia@gmail.com . 

Para mayor información pue-
den apersonarse en las oficinas 
ubicadas en Kuanip 841 en el hora-
rio de 9 a 18 horas o comunicarse 
vía telefónica (2901)441833.

USHUAIA
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KICILLOF PROPONE QUE BUENOS AIRES ASUMA EL 
CONTROL DE AEROLÍNEAS ARGENTINAS 
El gobernador bonaerense anunció que su administración está dispuesta a gestionar la compañía de bandera para preservar su rol 
estratégico y evitar su desguace. Los pasos legales y la palabra de Pablo Ceriani.

El gobernador de la provincia de 
Buenos Aires, Axel Kicillof, anunció este 
lunes que la provincia tiene la intención 
de absorber las acciones de la compañía 
Aerolíneas Argentinas en el caso de que 
la administración nacional desee “trans-
ferirla, venderla, liquidarla o cerrarla”.

“El Gobierno nacional dice que na-
die quiere a Aerolíneas Argentinas: es 
mentira, la provincia de Buenos Aires sí 
la quiere y, en el caso de que finalmente 
decidan transferirla, expresa su voca-
ción de empezar el camino de diálogo 
con los trabajadores y gobernadores de 
otras provincias y a dar todos los pasos 
institucionales que sean necesarios para 
sostenerla”, planteó el mandatario pero-
nista en una conferencia de prensa que 
encabezó en la Casa de Gobierno, en La 
Plata, acompañado por la vicegoberna-
dora Verónica Magario, y los ministros 
de Gobierno, Carlos Bianco, y de Desa-
rrollo, Andrés Larroque.

También participaron Pablo Ceriani 
(extitular de Aerolíneas Argentinas) y los 
secretarios generales de los gremios ae-
ronáuticos Edgardo Llanos (APA), Juan 
Pablo Brey (AAA), Rubén Fernández 
(UPSA) y Mateo Ferreria (APLA).

En su mensaje, el mandatario re-
marcó que “el gobierno de Javier Milei 
insiste en la privatización de Aerolíneas 
Argentinas. Nos parece deplorable y trá-
gico que se marche a la privatización. 
No es una novedad: ya se privatizó y des-
embocó en un desguace y liquidación, 
en pérdida de rutas y cierre de destinos. 
Fue un desastre”.

USHUAIA

“El año pasado, Aerolíneas Argenti-
nas no recibió asistencia del Gobierno 
nacional. Déficit no hay o es menor. 
Este es un intento de saqueo de Aero-
líneas Argentinas. Cuando se privatizó, 
dejó de volar a destinos no rentables y 
dejó sin conexión a media Argentina. 
Esa es la idea, la quieren vender para 
hacer un negociado y una estafa”, des-
cribió.

Los números de Aerolíneas Argen-
tinas

Desde la Provincia estiman, en base 
a cálculos hechos con parámetros esta-
blecidos por de la Asociación Interna-
cional de Transporte Aéreo (IATA), que 
Aerolíneas Argentina no sólo “asegura 
conectividad” sino que “genera ingre-
sos por más de u$s2.500 millones”.

De acuerdo a esas estimaciones, el 
Producto Bruto Aeroportuario para el 
área de influencia de la provincia de 
Buenos Aires asciende a u$s647 millo-
nes. El impacto del turismo receptivo 
interno asciende a u$s1.092 millones 
y el impacto del turismo receptivo in-
ternacional asciende a 638 millones de 
dólares.

A la vez, se calculó el impacto so-
cio-económico, estimando el valor 
percibido por el pasajero por encima 
del costo del pasaje efectivamente 
abonado y ello significó unos u$s288 
millones.

Así, en base a los cálculos oficiales, 
“el impacto total de Aerolíneas Argenti-
nas en la provincia asciende a u$s2665 
millones”, dijo el gobernador y desta-

EVENTUAL VENTA 

có que, además, un eventual cierre de 
la empresa “afectaría a 80.935 empleos 
directos e indirectos y comprometería 
seriamente a más de 10 millones de pa-
sajeros”.

“Aerolíneas Argentinas no vende y 
la patria tampoco. Inventan un fraca-
so de Aerolíneas para hacer desmanes. 
Vamos a llevar adelante acciones y reu-
niones. Los resortes de qué hacer están 
en el Gobierno nacional. Está la idea 
de llevarla a la quiebra, de disolver o 
de pasarla a los trabajadores. Estamos 
a la espera, pero preparándonos para 
una decisión que debe resolver el Go-
bierno nacional. La provincia explora 
mecanismos para dar respuestas. No 
estamos en condiciones de que este 
gobierno destruya Aerolíneas. No po-
demos atravesar de nuevo un vacia-
miento y estafa como la que ya vivimos 
con Aerolíneas”, precisó el gobernador.

Sostuvo que su administración está 
“a la espera de que se decidan a ges-
tionar Aerolíneas en favor del pueblo 
o impedir el desastre que quieren ha-
cer”, y apuntó que “la provincia tiene 

diferentes caminos” y aclaró que algu-
nos de ellos “necesitan de leyes de la Le-
gislatura”.

En ese sentido, Ceriani, expresidente 
de Aerolíneas Argentinas y actual geren-
te de AUBASA, explicó que “la intención 
del gobernador es defender un servicio 
público que es muy importante para el 
país y para la provincia de Buenos Aires”; 
y añadió: “Hay un planteo del Gobierno 
nacional de privatizarla o liquidarla. En-
tonces, desde la provincia nos ponemos 
a disposición para buscar alternativas 
y evitar cualquiera de esas situaciones 
que serían perjudiciales para el trans-
porte aéreo”.

“Se trata de una empresa que es ab-
solutamente sostenible, que no tiene 
grandes deudas y que tiene potencial 
como para poder generar un plan de ne-
gocios absolutamente sostenible, pre-
servar y desarrollar el servicio público 
y más servicios”, remarcó y analizó que 
la flota de la compañía “está operativa y 
activa, con lo cual tiene que tiene mu-
cho para dar”.

En ese contexto, subrayó que pese a 
que Aerolíneas Argentinas “presentó pa-
trimonio neto negativo, la forma de eva-
luar una empresa no es solamente por 
su patrimonio neto, sino por el poten-
cial que tiene, las expectativas y el plan 
de negocios”.

El camino legal
Fuentes del Poder Ejecutivo precisa-

ron que el DNU 70 del presidente Javier 
Milei y el artículo 4 de la ley Bases ha-
bilitaron la posibilidad de que se pue-
da transferir el cien por cien del capital 
accionario de Aerolíneas Argentinas 
-que es una sociedad anónima- a los 
trabajadores, a través de un programa 
de propiedad participada, así como a las 
provincias y a la Ciudad de Buenos Aires, 
mediante un convenio.

De ese modo, explicaron que si el 
Poder Ejecutivo nacional desea des-
prenderse de las acciones, éstas podrían 
ser transferidas a los trabajadores, a las 
provincias o a ambos. “Ello debería ocu-
rrir con autorización de la Legislatura”, 
aclararon.

En cuanto al procedimiento, Ceriani 
destacó que existen “distintos caminos 
posibles” para absorber el paquete ac-
cionario de Aerolíneas pero aclaró que 
todo dependerá del camino que quiera 
elegir el Gobierno nacional” y reconoció 
que existen conversaciones “tanto los 
gobernadores del norte, como los go-
bernadores patagónicos”.
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ARCA COBRARá UN MAYOR IMPUESTO A LAS 
TRANSFERENCIAS BANCARIAS DESDE DICIEMBRE
El organismo fiscal indicó que aquellos que no cumplan con ciertos requisitos sufrirán descuentos a la hora de recibir una 
transferencia, como en el caso de las percepciones de IVA.

USHUAIA

La Agencia de Recaudación y Con-
trol Aduanero (ARCA, exAFIP) esta-
bleció nuevas disposiciones sobre las 
transferencias de dinero, que se pusie-
ron en marcha desde diciembre. La in-
tención es llevar un control más estric-
to sobre las operaciones financieras, así 
como de las declaraciones de ingresos 
de los contribuyentes, que tendrán un 
efecto inmediato en multas, impuestos 
y retenciones como herramienta clave 
de fiscalización.

El organismo fiscal indicó que aque-
llos que no cumplan con ciertos requi-
sitos sufrirán descuentos a la hora de 
recibir una transferencia, como en el 
caso de las percepciones de IVA.

Transferencias bancarias: cómo evi-
tar que ARCA cobre mayores impuestos

Este nuevo marco normativo esta-
blece que los contribuyentes que no se 
encuentren bajo un régimen de ARCA, 
así como los que no presentaron su de-
claración de ingresos a tiempo podrán 
estar sujetos a retenciones significati-
vas, incluso superiores al 5% en algunos 

casos. La retención se encuentra muy 
por encima del promedio de 1,5% 
aplicado a quienes están en regla.

La agencia de recaudación podrá 
cobrar hasta un 5% de Ingresos Bru-
tos, en comparación con el porcentaje 
habitual que es menor al 1,5%.

Sin embargo, existe una forma de 
evitar este costo adicional y tiene que 
ver con que el contribuyente tome 
medidas preventivas. Según el orga-
nismo, es crucial consultar a un pro-
fesional para verificar el estado fiscal 
y regularizar la inscripción en los sis-
temas de ARCA.

Este paso asegura que las trans-
ferencias no sean clasificadas como 
actividades no declaradas y evita las 
retenciones excesivas.

Por otra parte, ARCA aconseja no-
tificar al banco con suficiente ante-
lación si la transferencia no tiene fi-
nes comerciales. Este procedimiento 
ayuda a que las entidades financieras 
clasifiquen correctamente las opera-

ciones, reduciendo el riesgo de pena-
lizaciones.

En el caso de transferencias entre 
cuentas propias, se recomienda con-
firmar que ambas cuentas están re-
gistradas a nombre del mismo titular 
para evitar posibles errores en el sis-
tema.

La clave para evitar problemas con 
ARCA al realizar transferencias radica 
en el perfil que tengan las entidades 
financieras con las que se opera y que 
dichas operaciones hagan sentido con 
este. Además, siempre se debe tener la 
documentación respaldatoria a mano 
para evitar cualquier inconveniente.

EXTIENDEN EL PLAZO PARA CIRCULAR CON 
PATENTES PROVISORIAS
Estas placas no tienen costo adicional y permiten a los vehículos circular, incluso viajar al exterior, gracias a los acuerdos en el 
Mercosur.

USHUAIAACTUALIDAD

En la Argentina, la falta de chapa 
patente para vehículos está generando 
importantes inconvenientes. Este pro-
blema afecta tanto a autos 0km como a 
la reposición de chapas, debido a retra-
sos en la producción vinculados a fa-
llos técnicos, aumento en la demanda, 
y falta de insumos importados.

Como es de público conocimien-
to, el Gobierno anunció el cierre de la 
Casa de Moneda, hasta ahora respon-
sable de fabricar las patentes, y busca 
habilitar nuevos proveedores.

El Gobierno extienden los plazos 
para circular con patentes provisorias: 
por cuánto tiempo será

Mientras tanto, los Registros del Au-
tomotor entregarán patentes provisio-
nales de papel con una validez inicial 
de 180 días, renovables hasta que se 
regularice la situación.

Estas placas no tienen costo adicio-

nal y permiten a los vehículos circula-
res, incluso viajar al exterior, gracias a 
los acuerdos en el Mercosur.

Aunque el cambio busca solucio-
nar problemas estructurales y superar 
las limitaciones del monopolio, ha ge-
nerado críticas por no garantizar un 
reemplazo adecuado antes de cerrar 
Casa de Moneda. Se espera que los 
resultados de la licitación para nuevos 
proveedores se anuncien la próxima 
semana.

“El Registro Seccional procederá 
a inscribir el automotor, asignará el 
Titulo digital y la Cédula de Identi-
ficación, y otorgará sin cargo placas 
provisorias con Ciento ochenta (180) 
días de vigencia, las que podrán ser 
renovadas en tanto no se entreguen 
las placas metálicas”, según precisan 
en la circular.

ECONOMÍA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

GOBIERNO DEMORA EL 
LLAMADO A SESIONES 
EXTRAORDINARIAS

Pese a que el Gobierno había anun-
ciado que desde el 5 de diciembre iba 
a haber sesiones extraordinarias, to-
davía no salió publicado en el Bole-
tín Oficial el decreto que oficializa la 
iniciativa. En este marco, cada vez le 
quedan menos días a los legisladores 
para tratar el temario anunciado por 
el propio el vocero presidencial Ma-
nuel Adorni.

En Casa Rosada confirmaron que 
por estas horas se está discutiendo in-
cluir más ejes, que hasta ahora abarca 
Reforma electoral, Reforma política, 
Juicio en ausencia, Ley anti mafia, 
Viajes del presidente y Reforma de los 
fueros de la política.

Si bien no trascendieron detalles 
sobre qué nuevas iniciativas planea 
incluir el Ejecutivo, algunos de los te-
mas que se venían mencionando so-
bre la mesa eran Pliegos de la Corte 
Suprema, Privatización de Aerolíneas 
Argentinas, Reiterancia y Juicio por 
Jurados.

La oposición dialoguista asegura 
que no fue contactada por el oficialis-
mo para acordar las sesiones extraor-
dinarias, lo cual pone en dudas los 
consensos necesarios para el éxito del 
paquete de medidas.

El escándalo Kueider y su impac-
to en el Gobierno

En ese marco entró la Reforma de 

los fueros de la política, que se in-
cluyó horas antes de la detención 
del senador Edgardo Kueideren Pa-
raguay con más de u$s200 mil sin 
declarar. 

El interbloque que encabeza José 
Mayans se propone el jueves de esta 
semana intentar sesionar para tratar 
de expulsar del cuerpo al senador, 
que ya pidió licencia hasta que la 
Justicia se expida. Para contrarrestar 
el tema -que el Gobierno sabe domi-
nará la agenda- comenzó a agitar un 
proyecto que redobla la apuesta: que 
sean expulsados de ambas cámaras 
todos aquellos diputados y senado-
res que tengan causas abiertas.

Lo que se propone el Ejecutivo 
con esto es contrarrestar a la opo-
sición y poner en la misma línea 
de Kueider a otros legisladores de 
Unión por la Patria procesados, 
como por ejemplo Máximo Kirchner 
y Oscar Parrilli.

En línea con eso, Manuel Adorni 
hizo una encuesta en su cuenta de X 
en la que preguntó a la sociedad si 
estaba a favor de destituir a todos los 
diputados y senadores que tengan 
causas judiciales. El propio Javier 
Milei se mostró muy activo en sus re-
des sociales durante el fin de semana 
y se dedicó a repostear mensajes re-
feridos a la necesidad de “fumigar el 
Congreso”. 

Pese al anuncio, el Ejecutivo no oficializó la medida. Se discuten 
nuevas iniciativas mientras se espera una semana clave en el 
Congreso.

POLÍTICA

2024 SE CONVIERTE EN 
EL MEJOR AñO PARA EL 
SECTOR

La venta de automóviles 0km en 
el mes de noviembre catapultó al 
año 2024 como el mejor de la histo-
ria para el sector desde que se tiene 
registro en el país, con un total de 
ventas de 59.122 unidades en lo que 
va de los 11 meses.

La Asociación del Comercio Auto-
motor del Uruguay (ACAU) publicó 
su informe con datos del mes de no-
viembre donde las ventas se dispa-
raron convirtiendo al 2024, incluso 
siendo año electoral, en el mejor de 
la historia del sector.

El mes pasado se consolidó como 
el de mayor volumen de ventas en la 
historia del sector automotor, con un 
total de 6.596 vehículos vendidos en 
noviembre. Esto representó un au-
mento interanual del 15,5% donde se 
lograron colocar 5.709 unidades.

En tanto, en el acumulado anual, 
el mercado alcanzó un total de 59.122 
unidades, representando un aumen-
to del 9,8%, respecto al mismo perío-
do pero el año pasado. Basados en 
estos datos, el 2024 se convirtió en 
el más fuerte en la historia del sector 
automotor.

En cuanto a los tipos de vehícu-
los, los utilitarios y los autos fueron 
los de mayor incidencia con 2.069 y 
2.305 unidades vendidas, respectiva-
mente. De esta manera, los vehículos 
tuvieron una incidencia en el merca-
do del 38,92%, mientras que los uti-
litarios un 31,68%. En tanto, las SUV 

se ubicaron un poco por detrás con 
el 24,62% de la participación con un 
total de ventas de 1.886 en el mes de 
noviembre.

Dentro de cada categoría, las mar-
cas que mayor participación tuvieron 
fueron Chevrolet (19,04%), Hyundai 
(15,44%) y BYD (10,73%) en el auto-
móviles, mientras que las SUV fueron 
Volkswagen (14,02%), Toyota (7,03%) 
y Chery (5,93%). Respecto a los uti-
litarios livianos, las marcas con ma-
yor participación fueron Fiat con el 
28,26%, Chevrolet con el 19,33% y Re-
nault con el 10,36%.

¿Cómo fue el mes pasado?
El año 2024 viene siendo muy posi-

tivo para el sector, una premisa que se 
viene dando hace meses y se terminó 
de confirmar en noviembre. En tanto, 
el mes pasado, los datos también fue-
ron muy alentadores para la venta de 
vehículos 0km.

En octubre se registraron un total 
de 6.671 unidades nuevas vendidas. 
Esto no solo implicó un crecimiento 
interanual del 18%, sino que también 
fue el séptimo mes consecutivo que 
las ventas de vehículos en general 
muestran una mejora.

En cuanto a las categorías de auto-
móviles y SUV también aumentaron 
en octubre con respecto a septiembre. 
Se vendieron 2.400 autos y 1.725 vehí-
culos SUV. Ambas categorías corres-
ponden al 39% y 24% de la participa-
ción del mercado automotor.

VENTA DE AUTOS

Noviembre marcó un récord histórico con la venta de un 
total de 6.596 unidades.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
devensa Civil Municipal 
defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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